

Para "El Periodista"

14/11/84

RICARDO LAGOS HABLA CLARO

Entrevista al representante de los socialistas en la AD y Presidente de la Alianza Democrática.

Pregunta: ¿Cómo caracterizaría ud. la actual situación?

R.L. Creo que la respuesta puede dividirse en dos partes: el gobierno y la Oposición. Respecto del primero, pienso que el General Pinochet está comprometiendo a las Fuerzas Armadas en una vasta ofensiva antidemocrática, cuya profundidad no está totalmente definida, por ahora. Su objetivo principal es conservar el poder, sin limitaciones, incluso sin proyecto. Utilizando una combinación de instrumentos, que van desde allanamientos masivos a los pobladores hasta el amedrentamiento generalizado, se busca cerrar el espacio político y neutralizar a los partidos de la Oposición y a la Iglesia Católica, con el fin de darle aire a un gobierno fracasado, pero que mantiene un poder todavía importante. Esta ofensiva está siendo vendida a quienes ya vacilan en su apoyo a Pinochet como la vuelta al orden, utilizando incluso en algunos casos, muertes cuyos autores se desconocen. Pienso que al interior del gobierno existe una crisis que se profundizará en las próximas semanas, a medida que la actual ofensiva muestra sus debilidades.

Pregunta: ¿Y la Oposición?

R.L. Las organizaciones políticas y sociales han sido sorprendidas, en buena parte como resultado de la incapacidad de la Oposición por avanzar en forma eficiente hacia niveles de unidad y concertación superiores, situación que vengo planteando hace ya algunos meses. Por otra parte, tam-

bien como resultado del carácter militar de la operación, que le da eficacia momentánea, pese a lo precario de sus objetivos. Muy francamente, esperamos que la situación de la Oposición se modifique ahora. De hecho, existen algunas señales alentadoras: el Pacto Constitucional que debe regir el futuro orden democrático ya ha sido acordado por la Alianza Democrática y se espera que los partidos democráticos lo firmen de inmediato. Hemos planteado que urge concluir también un Programa de Gobierno de Transición que contemple soluciones drásticas para los principales problemas políticos y económicos del país. En cuanto a organización, esta semana se constituirá un Comando Multigremial que agrupará a las principales organizaciones sociales de Chile. Urge, además, avanzar para lograr la unidad de la Oposición. Estos cuatro puntos son la exigencia patriótica de este momento. Quienes no lo entiendan no están a la altura de lo que Chile requiere en esta hora dramática para el futuro de la Patria. Hay que recuperar espacio y avanzar. Claramente no es el momento de negociar cuando lo que se busca es aplastarnos.

Pregunta: ¿Qué debe hacer la Oposición, a su juicio?

R.L. Conviene distinguir entre la cúpula política y social y el conjunto de las organizaciones democráticas del país, reconociendo como hecho la falta de vinculación entre ambas. Las direcciones de los partidos y de las agrupaciones sociales y gremiales deben concretar a la brevedad los cuatro puntos señalados en la respuesta anterior, y establecer ahora canales de información y comunicación en las bases, de modo de enfrentar mejor esta nueva etapa, cuya duración desconocemos. De la Iglesia Católica esperamos una posición firme frente a los vejámenes de que ha sido objeto. Por otra parte, las organizaciones democráticas deben ser mantenidas a toda costa; el tejido social no puede ser destruído otra vez por la dictadura, porque la organización es la fortaleza de la mayoría. Utilizando la imaginación hay que seguir funcionando, comunicándose, infor

mándose, buscando quizás nuevas formas -más pequeñas y dinámicas- de operar. Hay que rechazar la violencia, que sólo conviene a los militares, quienes tienen las armas. Debemos practicar la solidaridad democrática, preocuparnos de la situación de los demás. Es imperioso mantener la movilización social pacífica, que es nuestro instrumento principal. Movilización primero, negociación cuando corresponda.

Pregunta: ¿Está prevista una nueva Protesta?

R.L. Sí, se ha llamado a una Protesta Nacional el 27 y 28 de noviembre. Es fundamental que ella sea exitosa y a este efecto hay que trabajar más que nunca. El gobierno debe sentir el rechazo mayoritario, y el clamor de la democracia ahora.